

große Anzahl von Kirchen, zwei Theater, sechs Banken, ein Museum, Botanischen Garten, Gas- und Wasserleitung. Wegen der immer noch vorkommenden Erdbeben sind fast alle Gebäude aus Holz gebaut. Die ehemalige Hauptstadt Auckland liegt auf der dünnen Landzunge, die von einer Eisenbahn durchschnitten wird. Diese ist besonders merkwürdig durch die 61 erloschenen Vulkane, welche sich rings um die Stadt gruppieren. Südlich von der Stadt liegt der Mount Eden, von dessen, jetzt mit europäischem Gras bewachsenen, Kraterlande sich ein herrliches Panorama darbietet. Mit ihren Vorstädten zählt sie 38 000 Einwohner. Die bedeutendste Stadt der Südinself wie Neuseelands überhaupt ist Dunedin an der Südostküste. Es ist eine sehr hübsche Stadt, deren vornehmste Gebäude, die Universität, das Museum mit der Bibliothek, das Stadthaus, Hospital, zwei Theater, sechs Banken, zahlreiche Kirchen aus schönem weißen Stein erbaut sind. Der Botanische Garten ist nebst anderen öffentlichen Plätzen ein beliebter Erholungsort, und die Rennbahn der Stadt ist berühmt. Dunedin verdankt sein außerordentlich schnelles Emporblühen der Entdeckung der reichen Goldfelder. 1892 zählte es mit Vorstädten 46 000 Einwohner mit acht Vorstädten, mit denen die Stadt durch Straßenbahnen verbunden ist.

8. Die Karolinen.

a) Allgemeines. b) Hauptinsel. c) Steinbauten.

a) Die Inselgruppe der Karolinen, zu welchen man auch die Palau-Gruppe rechnet, besteht aus 43 meist flachen Laguneninseln, welche über einen gewaltigen Meeresraum verstreut sind. Ganz Nordfrankreich, Holland und Belgien nebst Norddeutschland ließen sich in ihm unterbringen; aber dieser Raum wird zum größten Teile von Wasser eingenommen, nur ein verschwindend kleiner Teil kommt auf eine Anzahl von meist ganz winzigen Landbrocken, die, zu einem Ganzen vereinigt, das Herzogtum Sachsen-Altenburg an Größe kaum übertreffen. Und von diesem Gebiet entfällt noch mindestens ein Drittel auf öde und unbewohnbare Korallenriffe, deren nackte, rauhe Oberfläche nur hier und dort eine Gruppe grünender Kokospalmen verschönt. Fünf größere Inseln jedoch, durch vulkanische Thätigkeit entstanden, sind überaus anmutig. Die Namen derselben sind: Kuschae,